

EN BREVE

**Numerosa población en la votación de la carpa**

**CONSULTA VINCULANTE**

La numerosa población se ha acercado estos días a la exposición para la consulta ciudadana vinculante sobre las carpas de la plaza Cardenal Orbe. Allí se escuchan comentarios de todo tipo, desde los que desconocen la consulta, hasta los que creen que «está muy dirigida, ya que ponen el presupuesto de la provisio-

nal, pero no de las fijas» o la población que mostraba en alto su opción más adecuada hasta los que apuntaban sus dudas sobre cuál elegir. Esta consulta se instalará hoy en el Hotel de San Lorenzo (10.00 a 13.00 horas) y en la plaza Cardenal Orbe (17.30 a 19.30) y mañana, última jornada, en San Pelayo (10.00 a 13.00) y en la plaza (17.30 a 19.30). Para votar en esta consulta ciudadana se deberá llevar el DNI y ser mayor de 16 años, ya que cada persona podrá votar una única vez.



Mañana será la última jornada para poder votar. A. L.

**Una película islandesa, hoy en el cine-club**

**COMEDIA NEGRA**

La sesión de cine-club de hoy proyectará la película islandesa 'Buenos vecinos', dirigida por Hafsteinn Gunnar Sigurðsson, en el Ermua Antzokia (20.30 horas). Es una comedia negra centrada en las desavenencias vecinales. Un hombre presuntamente infiel, expulsado de casa por ello, debe regresar con sus padres, que viven inmersos en una lucha vecinal por culpa de un árbol.

**Las Jornadas Micológicas de Ermua vuelven hoy con su programación**

En su trigésima edición se homenajeará a los ciclistas locales Peio Goikoetxea y Aitor González y se ofrecerán charlas y exposiciones

**AINHOA LASUEN**

ERMUA. Las Jornadas Micológicas de Ermua vuelven hoy, en su trigésima edición, con una programación que se desarrollará en el municipio hasta el domingo. Los Amigos de la Micología organizan estas jornadas que inciden sobre las mismas líneas que tratan de fomentar desde hace décadas desde esta asociación local, los conocimientos sobre setas y hongos, el respeto al medio ambiente y la actividad física y el deporte.

Precisamente las actividades comenzarán trabajando el aspecto deportivo. Al igual que en anteriores ediciones hoy se celebrará el 'Día del Deporte', en el que la asociación lleva a cabo un homenaje a deportistas locales. En esta ocasión se homenajea a los ciclistas ermuares Peio Goikoetxea Goigana y Aitor González Prieto. El homenaje público tendrá lugar en la plaza, a par-



El grupo de Amigos de la Micología de Ermua organizan este programa de actividades. A. LASUEN

tir de las 19.30 horas. Posteriormente, y como viene siendo habitual, se celebrará una cena homenaje, en el restaurante Urkaregi, por supuesto con menú relacionado con la micología, a partir de las 21.00 horas. Las personas que deseen acudir a esta cena podrán reservar plaza en los teléfonos 943170739 o 630710648.

Mañana viernes se llevará a cabo la tradicional charla informativa sobre las setas. En esta edición se contará con una charla sobre 'La vida privada de las setas'. En ella, los expertos Pablo García Azkarate y Pedro Castro Sánchez desvelarán algunas peculiaridades de estos organismos «que el americano Paul Sta-

mets propone como seres que pueden salvar al planeta como organismos controladores con su red micelar comparable en su estructura al cerebro o a las redes de internet», aclaran. La charla comenzará a las 19.00 horas en Lobiano.

El sábado también se organizará la tradicional jornada de recogida de

setas y hongos para la posterior exposición del domingo. El sábado por la mañana se procederá a la salida a los montes en busca de especies y ya por la tarde se recogerán, seleccionarán y clasificarán para la exposición. Esta clasificación se llevará a cabo en el quiosco de la plaza, a partir de las 16.00 horas. Allí se contará con la supervisión del presidente de la Federación Vizcaína de Micología, Pablo García Azkarate.

Por otra parte, a las 18.30 horas, en la plaza se contará con la actuación del mago Oliver.

**Tradicional exposición**

El domingo por la mañana se instalará en la plaza la tradicional muestra de especies y la degustación, con los trikitilaris de la Escuela de Música Alboka. En esta actividad se contará con setas y hongos de distintas especies, que se instalarán en la plaza con las fichas informativas confeccionadas por la asociación en las que se pueden conocer las características, si son comestibles o no y los beneficios o perjuicios que produce su consumo.

También se entregarán obsequios a las personas colaboradoras y se mostrarán los trabajos manuales infantiles elaborados en los centros educativos locales.

El tríptico que se entregará para estas jornadas contará también con unos consejos para la recogida de setas. Por último, hasta el día 28, se podrán ver en Lobiano las obras del VII Concurso Fotográfico Nacional de Micología.

**TELÉFONOS DE INTERÉS**

<b>URGENCIAS</b>	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
<b>HOSPITALES</b>	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
<b>POLICÍA MUNICIPAL</b>	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
<b>ERTZAINTZA</b>	
Eibar	943 531 700
<b>BOMBEROS</b> Toda la provincia 112	
<b>TRANSPORTES</b>	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
<b>TAXIS</b>	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
<b>AYUNTAMIENTOS</b>	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

\* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

**CARTELERIA DE CINE**

**EIBAR**

**COLISEO** Merkatu Kalea, 2

No hay sesión

**ERMUA**

**ERMUA ANTZOKIA** (Iparragirre s/n)

Buenos vecinos (VOS) 20.30

**COMUNICACIONES**

**AUTOBUSES**

**EIBAR-SAN SEBASTIÁN**

Laborables: 6.10\*, 6.40\*, 7.10\*, 7.40, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05\*, 18.10\*, 19.10\*

Sábados: 6.40\*, 7.10\*, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15\*, 15.10\*, 16.10\*, 18.10\*, 19.10\*, 20.10\*, 21.30, 23.10. Festivos: 8.10, 10.10\*, 12.10, 13.10, 15.10\*, 17.10, 18.10, 19.10\* y 21.45\*

\*Salida desde Ermua diez minutos antes

**SAN SEBASTIÁN-EIBAR**

Laborables: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20\*, 14.30\*, 14.50\*, 15.20\*, 16.20\*, 17.20, de 18.20\* a 22.20\* cada hora.

Sábados: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 21.20\* cada hora, 11.20\*, 14.20\*, 16.20\*, 17.20\*, 18.20\*, 19.20\*, 22.35\* y 00.20.

Domingos y festivos: de 9.20\*, 11.20\*, 13.20, 14.20\*, 16.20\*, de 18.20\* a 20.20\* cada hora, y 22.20\*

\*Llegada a Ermua

**EIBAR-BILBAO (Autopista)**

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

**BILBAO-EIBAR (Autopista)**

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

**EIBAR-VITORIA**

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15. Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

**VITORIA-EIBAR**

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00. Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

**EIBAR-PAMPLONA**

Laborables y festivos: 7.45

**PAMPLONA-EIBAR**

Laborables y festivos: 11.00.

**EIBAR-ARRATE**

Sábados y laborables: 14.00. Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

**ARRATE-EIBAR**

Sábados y laborables: 14.30. Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

**EIBAR-ELGETA**

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30. Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

**ELGETA-EIBAR**

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50. Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

**EIBAR-HOSPITAL MENDARO**

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora). Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora. Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

**HOSPITAL MENDARO-EIBAR**

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora. Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

**TRENES**

**BILBAO-EIBAR**

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

**EIBAR-BILBAO**

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

**ERMUA-BILBAO**

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

**SAN SEBASTIÁN-EIBAR**

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

**EIBAR-SAN SEBASTIÁN**

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

**FARMACIAS**

**EIBAR**

De 9.00 a 22.00: Zulueta (San Agustín, 5).

**ERMUA**

De 9.00 a 13.30: Alcalá (Zubiaurre, 29). De 22.00 a 24.00: Alberdi (Zubiaurre, 9).

**EIBAR-ERMUA**

Noche. De 22.00 a 9.00: Lafuente (Sostoaurren).

DEBA



Jugadores del sénior y del júnior posan juntos en una fotografía apoyando la iniciativa Euskaraldia. :: FOTOS ANDER SALEGI

# El Perosanz sufre hasta el final para lograr la segunda victoria consecutiva en casa

El sábado los juveniles jugarán en el polideportivo debarra el primer partido en casa de la temporada

:: ANDER SALEGI

DEBA. Tercera victoria de la temporada y segunda seguida en casa del Electricidad Perosanz. Partido peleado y trabajado del equipo debarra ante un rival que en principio no parecía difícil viendo la clasificación, pero que dio más trabajo de lo esperado. El marcador mostraba empate a 13 tras un primer cuarto igualado en el que los de casa no se encontraron cómodos. En el segundo periodo el equipo de casa atacó con convicción y defendió bien, gracias a ello marcó distancia hasta los ocho puntos. Tras el descanso el equipo debarra se relajó y comenzaron los problemas hasta el 40-37. Se pronosticaba un emocionante último cuarto ya que el equipo visitante estaba achuchando. 52-49 mostraba el luminoso a falta de un minuto, un triple de Xabat acabó con la esperanza del equipo rival. Richar fue el máximo anotador con 22 puntos. De esta manera el equipo se ha colocado el sexto en la clasificación, con tres victorias y dos derrotas. Ahora le tocan dos salidas difíciles, la primera el sábado a Donosti contra el líder Easo y, tras una semana de descanso, a Ordizia.

El viernes comenzó la liga el equipo sénior de tercera, el Zalburdi, ante un rival muy duro, el Katu Kale de Eibar, equipo que ha estado a punto de ascender los dos últimos años. Comenzó muy bien el equipo de casa con un primer cuarto de 12-7. Muy serios en defensa y efectivos en ataque. Pero tras el primer cuarto todo se torció y el equipo de Eibar mostró su superioridad, y el equipo local no supo sacar lo mejor de él. 28-64 fue el resultado final. La



Haritz volvió a ser el máximo anotador.

revancha no pudo ser posible. Haritz con 7 puntos fue el máximo anotador del equipo. Hay mucho trabajo por delante y la mejor manera de dar la vuelta es pensar en el siguiente rival que es el Mondragon Unibertsitatea C, equipo de nivel similar al de los debarra. El partido se disputará el domingo a las 18.00 horas en Arrasate.

El equipo Juvenil, el Gora Behera, comenzó la liga en Oñati contra el Aloña Mendi, rival de nivel superior. 15-0 fue el resultado en el primer cuarto. Un muy mal comienzo de los juveniles y el gran juego de los de Oñati sentenciaron el partido. Tras el primer cuarto, el equipo mejoró en juego pero el resultado fue abultándose hasta el 52-22 final. Ahora toca mejorar los errores y preparar el partido contra el Bergara Soraluze en casa, el sábado a las 18.00 horas.

El equipo cadete, el Urkunde, disputó un partido emocionante contra Goierri en el polideportivo debarra. Los de casa comenzaron muy bien con un 10-1 en el primer periodo. Pero en el segundo periodo el equipo de Urretxu comenzó a presionar en toda la cancha e hizo mucho daño al equipo de casa, 16-24 era el marcador en el descanso. Pero los cadetes no se rindieron y siguieron trabajando para lograr la primera victoria de la temporada que, por desgracia, no llegó. En el último minuto el luminoso mostraba un 42-44 y posesión para los de casa. No pudieron anotar y en la siguiente jugada el Goierri marcaría la definitiva canasta que suponía el final del partido con 42-46. Gran trabajo de los cadetes, que mostraron una clara mejora en su juego. Este fin de semana jugará el partido contra los viejos conocidos de Beasain, el BKL



Los cadetes ganan el salgo inicial.

Ernio, equipo con el que en verano organiza el campus, el partido se disputará el domingo a las 12.30 en Beasain.

### Donantes de sangre

El sábado al mediodía, en el restaurante Unzaga Plaza de Eibar, se hará el reparto de insignias a un grupo de donantes de sangre de la comarca del bajo y alto Deba. A las 13.30 horas se llevará a cabo la entrega de dichos galardones para después celebrar una comida.

### Nacidos en 1960

El sábado los nacidos en 1960 celebrarán una quintada. A las 13.00 horas han quedado para reunirse en el bar Atozte, si todavía alguno no se ha apuntado puede hacerlo en ese momento, ya que la comida se celebrará a las 15.00 en el restaurante Bordatxo.

ONDARROA

## Preocupa la coincidencia de las obras del tramo Deba-Mutriku con la Urberuaga-Berriatua

:: A.E.

ONDARROA. Los armadores de Ondarroa muestran su preocupación por las afecciones que podrá originar la obra de mejora de la BI 633 entre Urberuaga y Berriatua, coincidentes con la mejora de la Deba-Mutriku. Los primeros trabajos, presupuestados en 4,3 millones de euros, tendrán una duración de 18 meses. Su objetivo es mejorar la sección de la carretera para permitir el paso de vehículos pesados, entre Urberuaga y Berriatua.

Se da la circunstancia que gran parte de estos vehículos son de empresas de comercialización de Ondarroa, así como de otras relacionadas con el puerto. Esos trabajos pueden coincidir con la Deba-Mutriku, con lo que los vehículos tendrían dificultades de paso, tanto en una como en otra vía y más si cabe que esta última estará cerrada durante varios meses planteándose como alternativo el Alto del Kalbario, de imposible uso por vehículos pesados que tampoco podrán transitar por la Urberuaga-Berriatua.

Por este motivo, los armadores alegan que «existe preocupación en el puerto de Ondarroa ante el problema que se puede generar en los próximos meses a cuenta de las obras que se van a acometer en las dos principales vías de acceso al pueblo y al puerto».

ERMUA

## Concierto de Iزارo en el Antzokia

:: K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. La cantautora mallabitarra Izaro está en Ermua dentro de su tour de conciertos de otoño para presentar su última obra, 'Eason' mañana viernes, a las 22.15 en el Ermua Antzokia. Las últimas entradas disponibles están a la venta por 10 euros en Lobiano Kultur Gunea, en la web de Kutxabank y, desde una hora antes del comienzo del espectáculo, en la taquilla del Ermua Antzokia.

Izaro Andres Zelaieta nació en 1993 en Mallabia, aunque actualmente reside en Donostia. Su andadura musical comenzó en 2014 de la mano de su primera canción, 'Paradise', y poco después llegó su disco debut, 'Om'. Desde entonces, se sube a los escenarios acompañada por Iker Lauroba, Oriol Flores, Julen Barandiaran y Garazi Esnaola. Su música íntima y de profunda sensibilidad nace del corazón y conmueve irremediablemente.

# Adiós al jubilado jugador de cartas

**Cambia el perfil de los socios de los hogares, que se hacen más 'tecnológicos' con programas como Burology que se valen de tablets y smartphones**

La cuarta edición del curso de mejora cognitiva se pone en marcha, tras la participación de 160 mayores en los tres anteriores

ALBERTO ECHALUCE

**EIBAR.** La imagen de hogares del jubilado poblada de jugadores de cartas está al borde de la extinción. Las actividades de los mayores cambian sustancialmente y se puede decir que cada día son más 'tecnológicos'. Hasta 160 jubilados han seguido los cursos de mejora cognitiva, de la empresa Burology, en los tres últimos años y se pone en marcha una cuarta edición. Por lo que respecta a los cursos de telefonía, se han abierto listas de espera, en vista de la demanda producida. Junto a ello, los cursos de informática se mantienen con una alta afluencia, con lo que se demuestra, claramente, que cambia el perfil del jubilado.

Durante el día de ayer, se llevó a cabo la presentación de la IV edición del curso Burology, cuyo objetivo es el entrenamiento de la mente. Con una serie de soportes, el curso se pone en marcha con un grupo de 12 personas, al que se pueden ir integrando más participantes, para ejercitar las tareas de orientación, percepción, memoria, concentración, lenguaje, agilidad mental... «Vista la experiencia de otros años animamos a todas las personas a prevenir el deterioro cognitivo o ralentizar el curso del mismo por medio de unos ejercicios simples», señalaba Félix Elkoroiribe, presidente del Centro Social Unzaga, en donde se celebran los cursos, los martes y miércoles, de 16.30 a 17.30 horas, ambos días. La iniciativa presentada ayer cuenta con el apoyo del ayuntamiento y la Obra Social de la



Autoridades municipales y miembros de Burology y la Caixa presentan el plan de mejora cognitiva :: F.M.

Caixa, que han constatado que las nuevas tecnologías y la prevención en asuntos de salud pueden ir de la mano y ser utilizadas para mejorar la calidad de vida de las personas.

### Tablets y smartphones

Por medio de unas aplicaciones informáticas muy sencillas, que pueden ser empleadas por personas no conocedoras de informática o internet, se ofrece en dicho hogar unos ejercicios para entrenar la mente de cara a que no se vea deteriorada.

Esta iniciativa que es desarrollada por Burology permitirá, incluso, conocer deterioros cognitivos que luego puedan ser abordados. «Se pueden detectar lo antes posible y así tratarlos en su fase previa por el médico de cabecera», señalaba la presidenta del área de Servicios Socia-

les y médico de profesión, Idoia Sarasqueta. Con las aplicaciones para tablets o smartphones de Burology, dirigidas a personas a partir de estas franjas de edad y con el apoyo de un software específico, los participantes pueden realizar ejercicios que estarán basados en pequeños cálculos numéricos, sobre concentración, medición de la percepción sensorial, memoria, deducción, áreas en las que se trabaja desde la aplicación creada por esta empresa.

### Entrenamiento cognitivo

Los componentes de Burology y de los hogares del jubilado apuntaron que con el uso de los ejercicios se constata una ligera mejoría en las capacidades de los usuarios. «El entrenamiento cognitivo es tan importante como el que se realiza del

cuerpo. Lo positivo de este plan es que a los participantes les gusta tanto que al final quieren seguir haciendo ejercicios o manejar la tablet», señalaba Josu Alkain, de la Caixa.

Tras los dos primeros meses de adaptación a la tablet y a los ejercicios en sí, se empiezan a ver los primeros resultados.

Los participantes pagan una pequeña cuota y la Caixa, hogares y Ayuntamiento financian el coste del programa. «Hasta 160 personas, de entre 70 a 75 años, han participado en estos tres años. También los cursos de telefonía móvil han tenido mucho éxito, como los de informática. El jubilado de ahora cada vez pasa menos tiempo jugando a cartas», decía Elkoroiribe, del Centro Social Unzaga

## Los donantes de sangre reciben el sábado las insignias que reconocen su labor

A. E.

**EIBAR.** Los donantes de sangre de los municipios de Antzuola, Bergara, Deba, Eibar, Elgeta, Elgoibar, Mendaro, Mutriku, Oñati y Sorluze se reúnen este sábado, en el Hotel Unzaga, para la entrega de diplomas e insignias, en la reunión anual que organiza Gipuzkoa Odol Emaileak. El recibimiento y saludo a los donantes será a las 13.15 horas, en el Hotel Unzaga Plaza, para realizarse la entrega de insignias, a las 13.30 horas, seguido de una comida en el mismo hotel a las 14.30 horas.

En esta edición, el reconocimiento especial, por sus 75 donaciones, será otorgado a José F. Azpiazu. Por 50 donaciones, los distintivos serán para Pablo Abad, Aitor Azkue, Francisco J. Mora, José A. Urkia, Ignacio Ruiz e Igor Treviño.

En cuanto a las insignias por 40 donaciones se entregan a: Amaia Elizondo, Eneida Garin, Yolanda Gómez, Ana Iriondo y Aranzazu Juaristi. Entre los homenajeados, por 25 donaciones, estarán Amaia Aguirre, Fátima Alberdi, Luis F. Aldazabal, Jorge Arregui, Nuria Bastida, Alex Bengoa, Laura Botas, Marilo Gómez, Arrate Hidalgo, Javier López, Ainhoa Modrego, Conrado Paramio, Cipriano Vilchez, Olga Palacios y María Carmen Zamacola.

Desde la Asociación de Donantes de Sangre de Gipuzkoa expresan que «por muy bien que estén las reservas no podemos relajarnos». Por ello, dos de los aspectos que más están trabajando los responsables del banco de sangre son conseguir buenos datos de las donaciones en lo que va de año, y el compromiso y solidaridad de la juventud guipuzcoana que tiene que «acercarse más» a las extracciones.

## La Brigada municipal obtiene la certificación de calidad 5S

A. E.

**EIBAR.** La Brigada Municipal de Eibar ha obtenido por segundo año la certificación por la formación y el trabajo realizado en el marco del Proyecto 5S promovido por Euskalit, la Fundación Vasca para la Calidad. Este año, el reconocimiento ha sido para la sección de electricidad (diploma por la implantación en el almacén del departamento eléctrico) de la Brigada, mientras que el año pasado fue para el almacén de jardinería. Representantes del departamento municipal de Servicios de Eibar acudieron el martes al acto que

Euskalit celebró en el Bizkaia Areatoa de la UPV de Bilbao para recoger el diploma, un acto que se inscribe dentro de la Semana Europea de la Gestión Avanzada.

### Reconocimiento al trabajo

La obtención de esta nueva certificación por parte de la Brigada Municipal supone el reconocimiento a la labor de formación y el trabajo realizado, lo que constituye un motivo de felicitación a los operarios que han tomado parte en este proceso por el resultado obtenido con exhaustivo trabajo y el esfuerzo rea-

lizado. Y, en ese sentido, estos diplomas, tanto el de este año como el logrado el pasado año, «deben servir de aliciente para continuar trabajando en la mejora de los espacios municipales que permitirán, gracias a una mayor y mejor organización, desarrollar cada competencia de la forma más óptima y productiva posible. Desde el departamento municipal de Servicios, se sigue trabajando en los planes de implantación de las 5S en sus diferentes secciones. De hecho, se está ampliando el ámbito del proyecto al taller mecánico y al almacén de mobiliario urbano, además de continuar con las mejoras en las áreas de jardinería y electricidad», según fuentes municipales.

El Proyecto 5S es un modelo de calidad ideado en Japón para el man-



Diploma entregado por Euskalit a la Brigada

tenimiento, no solo de equipos e infraestructuras de trabajo, sino también del mantenimiento del entorno de trabajo por parte de todos los integrantes del grupo, en este caso de la Brigada. La cinco 'eses' corresponden a otros tantos términos japoneses que comienzan por esa letra y que traducidos al castellano

significan clasificación y descarte, organización, limpieza, higiene y visualización, y disciplina y compromiso. El objetivo del proyecto 5S es mejorar y mantener las condiciones de organización, orden y limpieza en el lugar de trabajo, y mejorar las condiciones de trabajo, de seguridad, el clima laboral.